

Anmeldung per Fax

089 / 4140-2542

“Männermedizin 2017”

Klinikum rechts der Isar der
Technischen Universität München, Hörsaal Pavillon
Mittwoch, 8. November 2017, um 18:30 Uhr

Ja, ich nehme teil mit Personen.

Ich kann leider nicht teilnehmen

Stempel, Anschrift:

.....
.....
.....
.....
.....

Organisation

Prof. Dr. Kathleen Herkommer,
Klinik und Poliklinik für Urologie
Klinikum rechts der Isar,
Technische Universität München

Oberarztsekretariat

Tel.: +49 89 4140-2508
(8.00 bis 12.00 Uhr)
Fax: +49 89 4140-2542
uro-kliniksekretariat@mri.tum.de

Mit freundlicher Unterstützung von:



500,- Euro



500,- Euro



500,- Euro



500,- Euro



500,- Euro



400,- Euro



250,- Euro



200,- Euro



200,- Euro



Klinikum rechts der Isar
Technische Universität München



Männermedizin im Jahr 2017

Neues für die Praxis

Fortbildungsveranstaltung
am 8. November 2017
18:30 – 20:30 Uhr

Hörsaal Pavillon

3

CME
PUNKTE



**Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,
sehr geehrte Damen und Herren,**

am 8. November 2017 veranstaltet die Urologie am Klinikum rechts der Isar der TU München bereits zum sechsten Mal die Fortbildung „Männermedizin“. Hierzu möchten wir Sie herzlich einladen.

Frau Professor Herkommer, Oberärztin an der Klinik und Poliklinik für Urologie, wird über die im Rahmen ihrer Forschungstätigkeit untersuchten Sexualitätsstörungen 45-jähriger Männer berichten und dabei auf praxisrelevante Themen von der erektilen Dysfunktion bis hin zum Libidoverlust eingehen.

Frau Dr. Büttner von der Traumaambulanz der Klinik und Poliklinik für Psychosomatik und Psychotherapie spricht als Expertin über traumatische Erfahrungen und Sexualität.

Insbesondere freuen wir uns Herrn Dr. Korte, den leitenden Oberarzt der Klinik und Poliklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie am Klinikum der Universität München in diesem Jahr bei uns begrüßen zu dürfen. Er wird auf das Thema Genderdysphorie eingehen. Der gegenwärtig beobachtbare Paradigmenwechsel (Versuch der Entpathologisierung, vorgesehene Gesetzesänderungen) sowie die Prävalenz-Zunahme von Personen, die sich selbst als »trans*« kategorisieren, werden diskutiert. Ausführlich wird er auf die Kontroverse um unterschiedliche Behandlungsstrategien, insbesondere auf frühzeitige Hormontherapien eingehen.

Wir hoffen, Sie mit unseren praxisrelevanten Themen anzusprechen und freuen uns auf den Austausch mit Ihnen.

Mit herzlichen Grüßen



*Professor Dr.
Jürgen E. Gschwend
Chefarzt der Klinik
für Urologie*



*Professor Dr.
Kathleen Herkommer
Oberärztin der Klinik
für Urologie*

Programm



Begrüßung und Einleitung

*Prof. Dr. med. Jürgen Gschwend
Prof. Dr. med. Kathleen Herkommer*

Sexualitätsstörungen 45-jähriger Männer Von erektiler Dysfunktion bis Libidoverlust

Prof. Dr. med. Kathleen Herkommer

Sexualität und Trauma

Dr. med. Melanie Büttner

Genderdysphorie (Körper-Geschlechtsinkongruenz)

Dr. med. Alexander Korte

abschließende Lernerfolgskontrolle offene Diskussionsrunde und Fragen gemeinsamer Arbeitsimbiss und Austausch

Referenten/ Moderatoren

Prof. Dr. med. Jürgen Gschwend

Direktor der Klinik für Urologie,
Klinikum rechts der Isar der TU München

Prof. Dr. med. Kathleen Herkommer MBA

Oberärztin, Klinik für Urologie,
Klinikum rechts der Isar der TU München

Dr. med. Melanie Büttner

Traumaambulanz, Klinik und Poliklinik für
Psychosomatik und Psychotherapie,
Klinikum rechts der Isar der TU München

Dr. med. Alexander Korte M.A.

Leitender Oberarzt, Klinik und Poliklinik für
Kinder- und Jugendpsychiatrie,
Klinikum der Universität München